
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 19. August 2018 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Montag, dem 13. August 2018 
 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 18:30 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  die  an-
wesenden Vorstandsmitglieder. Das Vorstandsmitglied Sabine Fischer ist infolge Wahr-
nehmung  eines anderen Termins zunächst entschuldigt. Sie trifft gegen 20:00 Uhr ein. 
Winfried und Regine Gesellchen verlassen wegen Teilnahme an der Chorprobe gegen 
19:45 Uhr die Versammlung. 
Weiterhin anwesend ist der Webmaster des Ortsvereines.   
 
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat: Ralf Fischer 
 
Fischer berichtet von der Teilnahme des Projektleiters beim Landkreis "Landauf-
schwung" bei der letzten Ortsratssitzung. Diskutiert wurden verschiedene Themen wie 
z.B. die Sicherstellung der ärztlichen Versorgung sowie die Weiterentwicklung des 
Themenweges. 
 
Der Naturschutzbeauftragte Joachim Fuchs beendet seine ehrenamtliche Tätigkeit. Der 
Ortsrat hat ein Vorschlagsrecht, die Entscheidung erfolgt jedoch durch Beschluss des  
Gemeinderates. Eine entsprechende Information im Gemeindenachrichtenblatt ist be-
reits erfolgt. 
Auf Bitte gibt Joachim Fuchs einen Abriss der Aufgaben des Naturschutzbeauftragten. 
 
Die Verteilung des Gemeindenachrichtenblattes in einem Ortsteil funktioniert wieder, 
wie der Ortsvorsteher ausführte. 
 
Fischer berichtet  über eine demnächst geplante Erweiterung der Bestattungsformen 
auf dem Friedhof. Ein Bestattungsfeld für Baumbestattung (30 Urnenplätze) soll ge-
schaffen werden. Die Kosten für die Grabfelder sollen nach derzeitigen Berechnungen 
etwa 1050,- bis 1100,- € betragen. 
 
In der Dorfwaldhalle ist ein  Wasserschaden in der Damendusche aufgetreten. Da der 
Schaden außerordentlich immens ist und eh eine komplette Renovierung der fast 50 
Jahre alten Duschen vorgesehen ist, löst eine einfache Reparatur das Problem nicht. 
Diese Arbeiten müssen ausgeschrieben werden. Die geschätzten Kosten für die Reno-
vierung beider Duschräume können sich u.U. auf einen sechsstelligen Betrag summie-
ren.  



Fischer erinnert an  die Begegnung mit den Freunden aus Walschbronn am 22.9.2018  
an.  Eingeladen sind die Mitglieder des Ortsrates, Gemeinderates, des Kreistages, die 
Vorstandsmitglieder der der Solidargemeinschaft sowie alle Vereinsvorsitzenden jeweils 
mit Partner. Die Abfahrt ist für 13:00 Uhr vorgesehen. 
Es ist vorgesehen, von den Teilnehmern einen finanziellen Beitrag für die Fahrt zu er-
heben. 
 
 
Gemeinderat: Joachim Fuchs 
 
Wegen der Ferienzeit gibt es keine wichtigen Informationen 
 
 
Kreistag: Sabine Fischer 
 
Der Beitrag entfiel wegen entschuldigten Fehlens von Sabine Fischer zu Beginn der 
Sitzung und wurde später nicht nachgeholt. 
 
 
TOP 3: Rückblick Käsetage 
 
Der Verlauf der Käsetage wurde als zufriedenstellend beurteilt. Bei einigen Weinsorten 
hieß es schon frühzeitig "ausverkauft". Der überzählige Wein konnte weiterveräußert 
werden. 
Der Gewinn beträgt laut Kassierer Winfried Gesellchen lediglich 26,30 €, was als über-
raschend wenig bewertet wurde. 
Ralf Fischer trug Gedanken vor, wie die Käsetage künftig etwas modifiziert werden 
könnten. 
 
TOP 4: Kommunalwahl 2019 
 
Die Kandidatenlisten für den Orts- und Gemeinderat für die Kommunalwahlen im nächs-
ten Jahr werden erörtert. 
 
 
TOP 5: Mitgliederversammlung am 4.9.2018 
 
Die Vorsitzende erläutert das Procedere. Für die in der Gemeinde Illingen wohnenden 
Parteimitglieder erfolgt die Einladung im Gemeindenachrichtenblatt bzw. per Mail. Par-
teimitglieder, die keine Mailadresse hinterlegt haben bzw. nicht in der Gemeinde Illingen 
wohnen, werden schriftlich eingeladen. 
Erwin Schütz wird alle zur Wahl erforderlichen Unterlagen mitbringen. 
Zur Erstellung einer Wahlkampfbroschüre wurden zwei Fototermine festgelegt: Sonn-
tag, 9. September 2018 um 10:30 Uhr auf dem Faulenberg. Alternativ käme Freitag, der 
15.9.2018 um 15:00 Uhr infrage. 
 
TOP 6: Homepage 
 
Luca Fischer erläutert den aktuellen Stand der Internetseite. Die Internetseite ist wei-
testgehend auf dem neuesten Stand. Die letzten Texte wurden an Mitglieder des Vor-
standes zur Überarbeitung ausgegeben und sollen bis zur nächsten Sitzung überarbei-
tet sein. Es wird über die Einbeziehung der Internetseite in die Kommunalwahl 2019 
diskutiert. Luca Fischer schlägt hierbei vor, die einzelnen Kandidaten und Ziele für die 
Kommunalwahl in einem eigenen Punkt auf der Internetseite ausführlich darzustellen. 



So soll bereits auf die Startseite ein Bild als „Hinschauer“ erscheinen, um Besucher der 
Seite neugierig zu machen. Dazu soll im Mitteilungsblatt immer ein Verweis auf die In-
ternetseite veröffentlicht werden.  
Aufgrund verschiedener kursierender Mitteilungen über die neu angeregte Internetprä-
senz des Gemeindeverbandes, wird vereinbart zunächst Gespräche mit dem Internet-
beauftragten zu führen, inwieweit davon die Internetseite des Ortsvereines betroffen ist.  
Weiterhin sollen die bei dem Fototermin nach Möglichkeit auch der gesamte Vorstand 
anwesend sein, um Bilder für die Internetseite zu machen. 
Es wird vereinbart, dass in der nächsten Vorstandsitzung den Vorstandsmitgliedern und 
beim Fototermin allen weiteren Kandidaten, eine schriftliche Einverständniserklärung für 
die Verwendung der Portrait- und Gemeinschaftsbilder vorgelegt wird. 
 
TOP 7: Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende erinnert an die  SPD-Kreisversammlung am, Montag, dem 20.8.2018, 
in Heiligenwald, zu der alle Parteimitglieder durch die Kreisgeschäftsstelle bereits 
schriftlich eingeladen wurden. 
 
 
 
TOP 8: Terminierung der nächsten Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet entweder am Montag, dem 24. September 2018 
um 18:30 Uhr oder Dienstag, dem 25.September 2018 um 19:00 Uhr statt. Die Vorsit-
zende selbst wird die Einladung im Gemeindenachrichtenblatt veröffentlichen. Grund ist 
eine mögliche Abwesenheit von Erwin Schütz am 24.9.2018, was aber bis zur Mitglie-
derversammlung geklärt sein wird. 
 
Um 21:15 Uhr bedankt sich die Vorsitzende für die angeregten Gespräche sowie positi-
ven Ideen und schließt die Sitzung. 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
Erwin Schütz, Schriftführer 


